

## 02- Le Château de Villers-Cotterêts : Cité Internationale de la langue française

Le président de la République Emmanuel Macron a inauguré le 30 octobre 2023 la Cité Internationale de la langue française au château de Villers-Cotterêts (02) il a rappelé la force significative du français et en a profité pour dénoncer les dérives de l'écriture inclusive.

Trois points essentiels de cette allocution :

La langue française est un ciment. – Deux raisons à cela. La première, la langue française bâtit l'unité de la nation. La seconde, elle est une « langue de liberté et d'universalisme. ». Un équilibre qui doit déborder du choix linguistique. Notre langue se situe à la face jonction de la politique et de la littérature.

La langue de la littérature et de l'histoire. – La langue française est rétive à toute étiquette. Elle est « souple et ordonnée, figée et mouvante, métisse et unifiée. » La langue française est donc celle de l'universalité qui a permis à beaucoup de « trouver l'hospitalité toutes portes ouvertes. Son son « accent immortel » c'est celui de « la révolte du français face à l'arbitraire.»

Plaidoyer contre l'écriture inclusive. \* - « On n'a pas besoin d'y rajouter des points et des traits. » La langue française, c'est donc celle des trois 300 millions de locuteurs à travers le monde. Celle qui en compte plus « en dehors qu'en dedans de nos frontières. » Il a rappelé que le « masculin fait le neutre. » Il ne faut pas céder aux airs du temps. On n'a pas besoin d'ajouter des points au milieu des mots ...

\*Le Sénat vote une proposition de loi visant à interdire l'écriture inclusive (30 octobre 2023).